

Rotary Mag

ROTARY MAG N° 813 MAI 2021 PRESENTATION

Une forêt d'actions !!!

ACTUS ROTARY

L'édito du Président International

Le Président International souhaite que les clubs s'investissent dans l'accueil de jeunes leur permettant de participer à des actions locales, de rencontrer des gens « formidables » et de s'enrichir intellectuellement

La forêt reboisement + les enjeux de la forêt française

Comme l'illustration de ce numéro le montre, forêts et actions sont intimement liés. Certes la protection de l'environnement est devenu depuis peu le septième axe d'actions du RI, mais ce n'est que pour donner du corps, je dirai du cœur et de ... de l'aubier aux nombreuses actions de plantations d'arbres engagées par de nombreux clubs depuis des années. Vous trouverez dans cet article ce qu'ont pu faire les clubs rotariens à travers le monde :

- contenir l'avancée du désert du Sahara par de vastes plantations
- reverdir le Sahel (une action à laquelle le club de Dax s'était associé)
- développer les cultures vivrières des pays pauvres
- participer à des actions de reboisement
- sauver des espèces végétales et animales
- faire de la prévention contre les incendies
- assurer la prise en charge et le suivi des plantations ,, un arbre ne pousse pas tout seul !



Rotary Mag

Et pour sensibiliser les lecteurs aux enjeux économiques et écologiques de la forêt , fait suite un bien bel article signé Philippe Baqué .

Difficile de résumer les problématiques présentées, la croissance économique , l'énergie renouvelable, la neutralité carbone, la biodiversité, la dimension d'accueil , le repeuplement des forêts, la dualité résineux / feuillus , les deux écoles de sylviculture , l'une , productiviste, l'autre plus douce sans monoculture ni coupe rase et respectueuse des écosystèmes , la concurrence de ... la Chine.

DEUX ARTICLES A LIRE EN PRIORITE

Le Rotary s'affiche dans la cité

Un reportage illustré par des photos reproduisant des réalisations aussi diverses que variées

Un témoignage dans la cité mettant en valeur l'action du rotary , La présence d'un rotary à Dax par un panneau à l'entrée et à la sortie de la ville a été récemment suggérée.

Pourquoi ne pas réfléchir à une réalisation dans Dax en relation avec la défense de notre environnement ?

Face à la malvoyance la vision du Rotary

Dans le cadre de son action dans le domaine de la santé, le Rotary est très présent pour apporter son aide aux personnes ayant un handicap visuel , L'action phare (sans jeu de mot) est incontestablement la formation de chiens guides compagnons souvent indispensable s pour sortir les mal-voyants de leur solitude . Autres actions de clubs : la collecte de lunettes , le don d'un topographe à un club de Madagascar pour mesurer la convexité de la cornée , notre magazine est désormais consultable en braille .

Autant d'actions de santé permettant de limiter le fossé entre personnes déficientes visuelles et les autres tout à fait dans l'esprit du Rotary International .

Un océan d'actions en Nouvelle Calédonie

Les 3 clubs de Nouvelle Calédonie appartiennent au district 9910, très néo-zélandais puisque riche 33 clubs auxquels s'ajoutent 2 clubs de l'île Vanuatu et un de l'île



Rotary Mag

Norfolk .Cela représente un territoire très étendu et de ce fait un grand défi dans l'organisation des visites interclubs .

Un océan d'actions tel est le titre de l'article , effectivement entre l'aide aux familles démunies de l'archipel , les aides dans le domaine de la santé , les actions pour éradiquer l'acanthaster , cette étoile de mer qui ravage les coraux , les sorties sur les îlots des jeunes en situation de handicap, les rotariens calédoniens se montrent solides comme le « caillou » !

Solidarité avec les étudiants + précarité dans le logement

Le rotary se montre à la faveur de la pandémie présent auprès des étudiants apportant aide alimentaire , faisant des dons en équipements informatiques , facilitant la recherche et l'accès à des stages de formation . Lorsque des clubs rotaractiens existent, ils sont des relais utiles et efficaces pour cibler les actions venant en aide aux étudiants touchés de plein fouet par la pandémie . Autant de coups de pouce pour mieux préparer l'avenir .

Les effets de la pandémie ont pour conséquence particulièrement pénalisante la précarité des étudiants confrontés à un manque de logements, un manque de moyens pour se loger , un coût élevé des loyers . L'article se veut concis , précis exposant des situations douloureuses , telles ces étudiants dormant dans leur voiture, ceux abandonnant leurs études et en face des dispositifs d'aide sous forme d'hébergements provisoires loin de répondre aux besoins .

Notre jeunesse qui représente l'avenir du pays ne mérite t-elle pas mieux ?

Le tour du monde en 5 actions

Guyane : émission radio organisée par deux rotariens pour parler du covid ,
Burkina Faso : maintien de l'instruction des enfants contre l'obscurantisme
Polynésie : information et dépistage du diabète auprès des collégiens et des adultes
Tunisie : équipement d'un village d'enfants à des fins de formation
La Réunion : aide aux T.P.E



Rotary Mag

Le Mag

Zones blanches du réseau

Le fossé se creuse entre les zones urbaines en voie d'être équipées en 5 G et certaines zones rurales où l'installation de réseaux mobiles et internet de base se fait attendre , donnant le sentiment pour ces territoires d'être abandonnés .Une attente mal vécue, génératrice d'inégalités et un énorme handicap pour le télétravail .

Notre proche région n'est pas épargnée, l'auteur de l'article faisant référence au secteur de Durance non couvert par le réseau , Certes, il est estimé que 97 % du territoire bénéficieront du haut débit d'ici à 2030 , il n'en demeure pas moins insupportable que certaines zones en soient privées , un retour en arrière amène à retrouver des situations comparables à celles vécues lors des adjudications d'eau ou l'installation de l'électricité ,, c'était au début du siècle dernier !!!

L'invité David Leclère

L'article consacré à David Leclère , chercheur dans le domaine du climat , est consacré aux problèmes de l'environnement , donnant en cela dans ce numéro une forte coloration environnementale qui est , rappelons le , la septième mission du Rotary .

Nous faisons ainsi un tour de la planète , le chercheur nous faisant part de ses constats inquiétants mais aussi des initiatives encourageantes .

En moins de 50 ans , deux tiers des animaux sauvages ont disparu .

Certaines zones et certaines espèces sont plus touchées : les zones tropicales, les amphibiens, les reptiles et les poissons , les éléphants.

L'érosion du vivant , la destruction des écosystèmes sont liés à l'expansion des activités agricoles (pour nourrir une population de plus en plus dense) , au développement des infrastructures routières , minières et urbaines .

L'empreinte individuelle , plus importante que la population elle même sera responsable de l'augmentation alimentaire .



Rotary Mag

L'érosion de la bio diversité n'est certainement pas étrangère à la crise sanitaire .

Mais les scénarios les plus ambitieux, les plus optimistes devraient permettre de concilier les besoins des populations futures et l'inversion (plus d'aires protégées et mieux gérées, efforts de restauration de l'écosystème, moins de gaspillages ...) du déclin de la bio diversité .

Autre raison d'être optimistes, les efforts engagés depuis une trentaine d'années ont limité le déclin de certaines espèces. Des initiatives salutaires germent à travers le monde et doivent être encouragées .

Habillez-vous responsables

..... tel est le concept développé par deux jeunes femmes diplômées de l' Institut d'Economie Scientifique et de Gestion . Il ne s'agissait point d'envisager un vestiaire minimaliste mais de rendre la mode attractive et responsable en pratiquant la location de vêtements . Moyennant des offres allant de 59 à 109 euros offrant 6 ou 10 ou 16 crédits , les clientes ,, , , mais aussi les clients choisissent en piochant dans les catalogues proposés , Aucune date de retour obligatoire, possibilité d'acheter si coup de coeur , livraison partout(c'est pas comme le réseau !) en France, Belgique , Luxembourg , La chaîne ne s'arrête pas là puisque à leur retour les vêtements prennent la direction d'un pressing écoresponsable et repartent pour un tour

Une interrogation : quid des petites boutiques de vêtements ? Ne verront-elles pas leur chiffre d'affaires diminuer ?

Les voisins

La fête des voisins , vous connaissez pour y avoir participé lors des 21 éditions précédentes ,, ,, , la 22 ième est prévue à la fin de ce mois , elle aura encore un caractère particulier : pas de grandes tablées , pas de soirées s'étirant dans le temps ,, ,, , mais savez-



Rotary Mag

vous, c'est le fond de l'article, que de nombreuses initiatives de voisinage se sont mises en place. Plateformes de solidarité créées dans les quartiers, certaines relayant celles initiées par le gouvernement ou les mairies. Ainsi des étudiants aux aînés, l'entraide de proximité ne fait pas de distinctions entre générations, permettant de tisser des réseaux de proximité apportant de l'espoir et de la chaleur aux plus défavorisés/ La crise sanitaire aura ainsi été un accélérateur de sociabilité de proximité

Le musée des Beaux Arts de Brest et le Pays Basque en photos

La dimension culturelle du magazine est consacrée à une plongée dans le musée des Beaux Arts de Brest consacré à des œuvres marines dont certaines très rares. Comme toujours, le mieux est la visite soit virtuelle soit in situ !!

Dans le même domaine, mais en pleine nature, nous sommes invités à une balade en plein cœur du Pays Basque, reportage photos à l'appui.

Dialogue sur le monde agricole entre père et fille

Une jeune illustratrice de bandes dessinées s'est prêtée au jeu du dialogue avec son père agriculteur. Cela donne l'occasion à la jeune femme de découvrir les réalités du quotidien qu'elle avait refusé de voir bien que 'à l'intérieur', de changer son regard sur l'agriculture conventionnelle ... comme sur son père. .

Je vous invite à lire cet article, montrant qu'il y a certes des désaccords entre générations mais aussi qu'en se parlant on arrive à mieux se comprendre .

Soigner les brûlures

L'article scientifique de ce numéro aborde les très douloureuses épreuves que rencontrent les personnes victimes de brûlures par le feu. Si la brûlologie, c à d le traitement des brûlures graves a fait d'énormes progrès, de nombreuses victimes n'ont pas accès aux techniques de soin les plus modernes faute d'un manque de personnel chirurgical qualifié, Pire, le coût financier des structures des grands brûlés est tel que seuls les pays



Rotary Mag

développés peuvent y faire face .L'article évoque les causes des facteurs à l'origine des conséquences des graves brûlure :

- les conditions de travail, le manque de protection des personnels
- les législations peu ou pas respectées
- l'absence de système de protection civile
- l'absence d'unités dédiées aux grands brûlés car très onéreuses
- l'absence de personnels compétents et de moyens.

Un espoir , le transfert du savoir faire en humanitaire. A savoir la culture d'épiderme (à partir de cellules souches on peut obtenir des feuillets épidermiques 1000 fois plus étendus) , la bio-impression 3 D de la peau , toute dernière technologie prometteuse pour aboutir à un tissu fonctionnel .

UN article qui donne des frissons si l'on songe que personne n'est à l'abri de ce risque , la meilleure façon de se protéger étant la prévention ,, et la prudence .

Actualités

Les 10 jours de l'emploi

Une opération organisée par le 1680 permettant d'offrir à des jeunes des stages ou emplois ainsi que des préparations à des entretiens d'embauche . Avec le parrainage du ministère du travail et de la formation .Une action exemplaire grâce à l'engagement des rotariens et au formidable accueil des entreprises permettant au Rotary de s'impliquer dans la vie économique et sociale du territoire du 1680 .

L'art du service d'une oeuvre

Une action originale avec une vente d'oeuvres d'art destinée à recueillir des fonds pour une plantation d'arbres fruitiers au Mali . l'initiative du club Paris Champs Elysées , les œuvres avant d'être vendues par internet ont été exposées dans une galerie d'art à Paris ,



Rotary Mag

Les actions rotariennes du mois

domaine de la santé

- 2 voitures électriques pour le transfert d'enfants en chirurgie plastique (Créteil)
- vente de jonquilles pour une maison parentale (Savoie)
- aide aux équipes de vaccination (Lorient)
- récompense d'une infirmière très engagée pour organiser des concerts (Montceau)
- formation d'un chien d'aide à un enfant diabétique (Pithiviers)
- création d'un espace d'information sur le cancer à Bergonié (Marmande)
- opération « jetons le cancer » (Tonnay-Charente)
- vente de x français (whisky) pour soutenir les enfants malades (Arras)
- vente de fromages au bénéfice d'interventions de clown en pédiatrie (Jura)
- favoriser la radiothérapie pour les enfants hospitalisés (Nancy)

solidarité

- ✓ collecte de denrées pour la Banque Alimentaire (Nantes)
- ✓ repas chauds pour les + démunis (Bordeaux)
- ✓ douche itinérante pour les sans abri (Toulouse)
- ✓ soutien des restaurants par des bons repas (Valognes)
- ✓ don à une entreprise immobilisée par avarie technique (Salon de Provence)
- ✓ bons cadeaux aux salariés de l'ADMR (Chamonix)
- ✓ équipement d'une chambre de plain pied pour un enfant polyhandicapé (Salon)
- ✓ fauteuil roulant pliable pour habitants handicapés à Rennes
- ✓ aide matérielle à une équipe de cyclistes handicapés (B B A)

éducation , innovation technique

- ❖ trophées accompagnés de somme destinés à des talents créatifs (district 1680)
- ❖ vêtements de travail pour des jeunes entrant dans le marché du travail (Senlis)
- ❖ don d'un véhicule équipé à la P Civile de Fontenay le Comte
- ❖ don de jouets avec le concours de lycéens pour des associations (Toulouse)



Rotary Mag

- ❖ don de tablettes pour EHPAD (Albi + Carmaux)
- ❖ modernisation d'un collège malgache (Vienne)
- ❖ installation d'eau potable pour des écoles du Mali Lyon)
- ❖ et sauvetage d'une tortue par le financement des soins (Antibes)

Encore un numéro très riche . Au coeur de la forêt pour une forêt d'actions qui font la fierté du Rotary, très présent ... dans le bois !!!!

Et comme toujours des reportages de qualité comme les zones blanches, la brûlologie , la solidarité de proximité ou en faveur des étudiants et les nombreux exemples d'actions de clubs .

AP

..

